

## Conseil du 20<sup>ème</sup> arrondissement du 24 janvier 2024

### Vœu du Maire

#### Relatif à la dénomination du jardin du Pavillon Carré de Baudouin « Jean-Michel Rosenfeld » dans le 20<sup>ème</sup> arrondissement

Jean-Michel ROSENFELD, décédé le 4 mars dernier, a été un fervent défenseur de la gauche, de la République et de la culture.

Né le 5 mars 1934 à Paris dans une famille d'origine juive polonaise, il a vécu les horreurs de la guerre, un père prisonnier, les menaces de rafles et le port de l'étoile jaune, qui le marque à jamais. Autodidacte, il a quitté l'école à quinze ans et son parcours en est d'autant plus remarquable.

Membre du PSU il s'engagea au Parti Socialiste et débuta une amitié indéfectible et un long compagnonnage à partir de 1974 avec Pierre MAUROY, ainsi qu'un engagement constant auprès de ses camarades.

En 1995, il est élu avec l'équipe municipale de gauche au Conseil du 20<sup>e</sup> arrondissement Passionné de culture, curieux et érudit, ancien Président d'honneur de la Scène Nationale de Créteil, Jean-Michel va s'employer à donner une orientation nouvelle à l'animation culturelle et à rendre vivant le devoir de mémoire : monter au mur des fédérés, hommage au groupe Manouchian, ou encore le rassemblement annuel de l'Union des anciens déportés juifs d'Auschwitz.

Avec intelligence et persévérance, il construit sa délégation dans le respect des vivants et l'honneur des morts. Jean-Michel ROSENFELD a toujours été un allergique au sectarisme, se définissait comme un passeur, garant d'un lien fraternel et porteur de l'idéal républicain. S'intégrer sans se désintégrer. Ce passage qui clôture son autobiographie, intitulée « Je poursuis le chemin l'étoile, le triangle et la rose » est très éclairant: « *Nous sommes des passeurs. Le visage de nos ancêtres s'efface en dépit des efforts de notre pauvre mémoire mais les messages qu'ils ont transmis secrètement guident notre conduite. Lorsque je marche dans Paris. Il m'arrive de ressentir un appel comme si je devais participer à une grande aventure. Il me semble que je vole, porté par de merveilleux sentiments où se mêlent une vision de l'histoire et la volonté de combattre l'injustice* ».

Pour rendre hommage à cette grande figure du 20<sup>e</sup> arrondissement au parcours remarquable dont la vie a été dédiée à la lutte pour l'égalité et contre toutes les formes de discrimination, à l'action en faveur de l'animation culturelle et du devoir de mémoire, le conseil d'arrondissement émet le vœu :

**Sur proposition du Maire du 20<sup>ème</sup> arrondissement, le Conseil d'arrondissement émet le vœu :**

- Que le jardin du Pavillon Carré de Baudouin sis au 121 Rue de Ménilmontant 75020 soit dénommé « Jean-Michel Rosenfeld ».